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令和６年第１回定例会　全６５議案を議決

２月２２日～３月２５日の３３日間の会期で
第１回定例会を開催しました 主な内容

● 【審議結果】 委員会提出議案1件、 

市長提出議案64件を議決 ����❷～❸面

● 常任・特別委員会での議案等の審査 �����❹～❺面

● 一般会計予算議案に対する討論 �������❻～❼面

●  【代表質問】 日曜議会で実施  

市長の施政方針に対する各会派等による質問 �❽～❾面

● 「日曜議会」を開催しました �����������❿面

●  シリーズ国分寺市議会No.22「議決とは」 �����❿面

▶本会議で全会計の予算議案を可決しました
 審議結果・議員の表決状況　⇒❷・❸面

二次元コードから録画配信をご覧いただけます

令和６年度予算を可決令和６年度予算を可決
▶予算特別委員会で一般会計ほか4会計
　の令和6年度予算議案を審査しました ⇒❹面

▶本会議で一般会計予算議案に対する各会派等
　による賛成・反対討論をしました ⇒❻・❼面
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議案番号 議案名 議　　案　　の　　要　　旨 付託先
委員会 結果

委員会提出
議案第1号 国分寺市議会会議規則の読点の表記を改める規則について 国分寺市議会会議規則に用いられている読点の表記を改める。 ― 全員賛成・可決

議案第1号 令和6年度国分寺市一般会計予算 歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ636億6,131万7千円と定める。 予算 賛成多数・可決

議案第2号 　　　　〃　　　　国民健康保険特別会計予算  　　　　　　　　〃 　　　　　　　　113億1,069万4千円と定める。 〃 賛成多数・可決

議案第3号 　　　　〃　　　　介護保険特別会計予算  　　　　　　　　〃 　　　　　　　　98億5,280万9千円と定める。 〃 全員賛成・可決

議案第4号 　　　　〃　　　　後期高齢者医療特別会計予算  　　　　　　　　〃 　　　　　　　　35億349万2千円と定める。 〃 賛成多数・可決

議案第5号 　　　　〃　　　　下水道事業会計予算 収益的収入として下水道事業収益25億1,611万9千円、収益的支出として下水道事業
費用30億757万9千円を計上する。 〃 全員賛成・可決

議案第6号 専決処分について
住民税均等割のみ課税世帯支援給付金追加給付事業、低所得世帯子ども加算給付事業
及び令和6年度分住民税の定額減税事業を速やかに行うための補正予算を専決処分した
ので議会の承認を求める。

補正予算 全員賛成・承認

議案第7号 　　　 〃 　　　 過年度事業分に係る消費税及び地方消費税の修正申告に伴い、不足税額を速やかに納
付するための補正予算を専決処分したので議会の承認を求める。 建設環境 全員賛成・承認

議案第8号 令和5年度国分寺市一般会計補正予算（第14号） 歳入歳出予算の総額に1億8,000万円を増額し、歳入歳出それぞれ620億1,581万2千
円とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第9号 　　　　　　　　〃　　　　　　　　（第15号） 歳入歳出予算の総額から4億1,317万5千円を減額し、歳入歳出それぞれ616億263万
7千円とする。 〃 全員賛成・可決

議案第10号 令和5年度国分寺市国民健康保険特別会計補正予算（第2号） 歳入歳出予算の総額から882万8千円を減額し、歳入歳出それぞれ116億6,664万8千
円とする。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第11号 　　　　〃　　　　介護保険特別会計補正予算（第4号） 歳入歳出予算の総額から1億1,000万9千円を減額し、歳入歳出それぞれ97億7,771万
4千円とする。 〃 全員賛成・可決

議案第12号 　　　　〃　　　　後期高齢者医療特別会計補正予算（第3号） 歳入歳出予算の総額から2,315万9千円を減額し、歳入歳出それぞれ34億2,481万5千
円とする。 〃 全員賛成・可決

議案第13号 　　　　〃　　　　下水道事業会計補正予算（第3号）

収益的収入および支出において、下水道事業収益379万9千円の減額、下水道事業費用
8,413万4千円の減額を行い、資本的収入および支出において、不足する額および補填
する財源の内訳を改めるとともに、下水道事業資本的収入7,780万円の減額、下水道
事業資本的支出7,018万1千円の減額を行う。

建設環境 全員賛成・可決

議案第14号 国分寺市情報公開条例の一部を改正する条例について 公文書の公開方法の見直しを行うほか、非公開情報に関する規定を整理する。 総務 全員賛成・可決

議案第15号 国分寺市行政手続における特定の個人を識別するための番号
の利用等に関する条例の一部を改正する条例について

行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律の改正に伴
い、個人番号の利用範囲に係る規定を整備する。 〃 全員賛成・可決

議案第16号 国分寺市役所位置変更に関する条例の一部を改正する条例に
ついて 国分寺市新庁舎の所在地について、地番を住居表示に改める。 新庁舎 全員賛成・可決

議案第17号 国分寺市営住宅条例の一部を改正する条例について 配偶者からの暴力の防止及び被害者の保護等に関する法律の改正に伴い、引用条項を
整理する。 総務 全員賛成・可決

議案第18号 昭和天皇の崩御に伴う職員の懲戒免除及び職員の賠償責任に
基づく債務の免除に関する条例を廃止する条例について

本条例に基づく懲戒の免除及び賠償責任に基づく債務の免除について、今後対象とな
る職員や債務が発生することはなく、本条例を適用することがないため廃止する。 〃 全員賛成・可決

議案第19号 国分寺市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例の一部
を改正する条例について 地方自治法等の改正に伴い、引用条項を整理する。 〃 全員賛成・可決

議案第20号 国分寺市会計年度任用職員の報酬、費用弁償及び期末手当に
関する条例の一部を改正する条例について 地方自治法の改正に伴い、会計年度任用職員の勤勉手当の支給に係る規定を整備する。 〃 全員賛成・可決

議案第21号 国分寺市市税賦課徴収条例の一部を改正する条例について 令和6年度から令和8年度までの都市計画税の税率の特例について規定する。 〃 全員賛成・可決

議案第22号 国分寺市事務手数料条例の一部を改正する条例について 戸籍法等の改正に伴い、事務手数料を徴収する事項の追加等をする。 〃 全員賛成・可決

議案第23号 国分寺市立市民農園条例の一部を改正する条例について 国分寺市立光町市民農園を廃止する。 〃 全員賛成・可決

議案第24号 国分寺市災害弔慰金等支給審議会設置条例について 災害弔慰金等の支給に関する事項について調査審議する附属機関を設置する。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第25号 国分寺市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に
関する条例の一部を改正する条例について 福祉事務所嘱託医等の報酬の額を改定する。 〃 全員賛成・可決

議案第26号 国分寺市福祉事務所設置条例の一部を改正する条例について 国分寺市役所位置変更に関する条例の改正に伴い、国分寺市福祉事務所の位置を変更
する。 〃 全員賛成・可決

議案第27号 国分寺市立こどもの発達センターつくしんぼ条例及び国分寺
市障害者センター条例の一部を改正する条例について

児童福祉法及び障害者の日常生活及び社会生活を総合的に支援するための法律の改正
に伴い、引用条項を整理する。 〃 全員賛成・可決

議案第28号 国分寺市介護保険条例の一部を改正する条例について 介護保険法施行令の改正に伴い、令和6年度から令和8年度までの介護保険料を改定す
る。 〃 全員賛成・可決

議案第29号

国分寺市指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設
備及び運営並びに指定地域密着型介護予防サービスに係る介
護予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条
例の一部を改正する条例について

指定地域密着型介護予防サービスの事業の人員、設備及び運営並びに指定地域密着型
介護予防サービスに係る介護予防のための効果的な支援の方法に関する基準の改正に
伴い、関係規定を整備する。

〃 全員賛成・可決

議案第30号 国分寺市指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運
営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例について

指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運営に関する基準の改正に伴い、関
係規定を整備する。 〃 全員賛成・可決

議案第31号

国分寺市指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指
定介護予防支援等に係る介護予防のための効果的な支援の方
法に関する基準等を定める条例の一部を改正する条例につい
て

指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護予防
のための効果的な支援の方法に関する基準の改正に伴い、関係規定を整備する。 〃 全員賛成・可決

議案第32号 国分寺市指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する
基準を定める条例の一部を改正する条例について

指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準の改正に伴い、関係規定を整
備する。 〃 全員賛成・可決

議案第33号 国分寺市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営
の基準に関する条例の一部を改正する条例について

特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業並びに特定子ども・子育て支援施設等の
運営に関する基準の改正に伴い、重要事項の掲示に関する規定を整備するほか、文言
を整理する。

〃 全員賛成・可決

議案第34号 国分寺市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の利用
者負担に関する条例の一部を改正する条例について 児童福祉法等の改正に伴い、引用条項を整理する。 〃 全員賛成・可決

令和６年第１回定例会　議案審議結果令和６年第１回定例会　議案審議結果
第第11回定例会には新規回定例会には新規6565件（委員会提出件（委員会提出11件、市長提出件、市長提出6464件）の議案が提出され、可決件）の議案が提出され、可決5050件、承認件、承認22件、同意件、同意1313件となりました。件となりました。
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議案に対する議員の表決状況（賛否の分かれたもの）
会　　派　　名 自由民主党国分寺自由民主党国分寺 フォーラムフォーラム ネットネット 公明党公明党 れれ 共共 ググ 維維 無無
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議案第1号 令和6年度国分寺市一般会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○
議
　
　
長

○○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○ ○

議案第2号 令和6年度国分寺市国民健康保険特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ● ○ ○ ● ● ● ○ ○ ○ ● ● ● ○ ○

議案第4号 令和6年度国分寺市後期高齢者医療特別会計予算 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ● ○ ○ ○

・表　決　（○＝賛成　●＝反対）
・会派名　（ フォーラム＝立憲・市民フォーラム、ネット＝国分寺・生活者ネットワーク、れ＝無会派（れいわ新選組）、共＝無会派（日本共産党国分寺市議団）、

グ＝無会派（グリーンな国分寺）、維＝無会派（日本維新の会）、無＝無会派）

議案番号 議案名 議　　案　　の　　要　　旨 付託先
委員会 結果

議案第35号 国分寺市事務手数料条例の一部を改正する条例について 建築基準法等の改正に伴い、事務手数料を徴収する事項を追加するほか、文言を整理
する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第36号 国分寺市下水道事業の設置等に関する条例の一部を改正する
条例について 地方自治法の改正に伴い、引用条項を整理する。 〃 全員賛成・可決

議案第37号 国分寺市下水道条例の一部を改正する条例について 下水道法施行令の改正に伴い、公共下水道に排除される下水の水質の基準を改める。 〃 全員賛成・可決

議案第38号 国分寺市立図書館条例の一部を改正する条例について 国分寺市立本多図書館駅前分館を国分寺市新庁舎に移転する。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第39号 国分寺市情報公開・個人情報保護審議会委員の選任について 国分寺市情報公開・個人情報保護審議会委員の任期満了に伴い、浅井照史氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第40号 〃 　　　　　　　　　　　　　　〃　　　　　　　　　　　　　　足立剛氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第41号 〃 　　　　　　　　　　　　　　〃　　　　　　　　　　　　　　小勝江梨香氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第42号 〃 　　　　　　　　　　　　　　〃　　　　　　　　　　　　　　上机美穂氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第43号 〃 　　　　　　　　　　　　　　〃　　　　　　　　　　　　　　西田誠幸氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第44号 〃 　　　　　　　　　　　　　　〃　　　　　　　　　　　　　　星野宏則氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第45号 国分寺市建築審査会委員の選任について 国分寺市建築審査会委員の任期満了に伴い、鈴木かおる氏を選任する。 ― 全員賛成・同意

議案第46号 　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　 　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　新井今日子氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第47号 　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　 　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　澤田孝信氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第48号 　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　 　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　島田佳子氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第49号 　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　 　　　　　　　　　 〃 　　　　　　　　　米田秀男氏を再任する。 ― 全員賛成・同意

議案第50号 市道路線の一部廃止について 国分寺駅北口駅前広場内の道路について、重複する路線を整理するため、市道路線を
一部廃止する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第51号 　　　　　　〃　　　　　　 〃 〃 全員賛成・可決

議案第52号 　　　　　　〃　　　　　　 〃 〃 全員賛成・可決

議案第53号 市道路線の廃止について 国分寺駅北口駅前広場内の道路について、重複する路線を整理するため、市道路線を
廃止する。 〃 全員賛成・可決

議案第54号 　　　　　〃　　　　　 西恋ケ窪一丁目地内の道路について、一般交通の用に供する必要がなくなったと認め
られるため、市道路線を廃止する。 〃 全員賛成・可決

議案第55号 指定管理者の指定について 国分寺市民戸倉野球場の管理運営に関する業務を、令和6年4月1日から令和7年3月31
日まで「日本管財・TAC共同事業体」に行わせる。 総務 全員賛成・可決

議案第56号 動産の買入れについて 新庁舎移転に伴い、窓口カウンターを購入するため、株式会社コイヌマと7,920万円
で契約する。 新庁舎 全員賛成・可決

議案第57号 東京都後期高齢者医療広域連合規約の一部を変更する規約に
ついて

後期高齢者医療保険料の軽減に係る経費を、都内各市区町村の一般財源から分賦金と
して支弁する。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第58号 副市長の選任について 国分寺市副市長の任期満了に伴い、塩野目龍一氏を選任する。 ― 全員賛成・同意

議案第59号 固定資産評価員の選任について 国分寺市固定資産評価員の退任に伴い、塩野目龍一氏を選任する。 ― 全員賛成・同意

議案第60号 国分寺市市税賦課徴収条例の一部を改正する条例について 地方税法等の改正に伴い、令和6年能登半島地震災害に係る雑損控除額等の特例に関す
る規定を整備するほか、引用条項を整理する。 総務 全員賛成・可決

議案第61号 令和6年度国分寺市一般会計補正予算（第1号） 歳入歳出予算の総額に5億808万5千円を増額し、歳入歳出それぞれ641億6,940万2
千円とする。 補正予算 全員賛成・可決

議案第62号 令和5年度国分寺市下水道事業会計補正予算（第4号） 収益的支出において、下水道事業費用67万6千円を増額する。 建設環境 全員賛成・可決

議案第63号 工事請負契約の一部変更について 国分寺市立第三小学校校舎増築工事（建築工事）の工事請負契約の一部を変更する。 厚生文教 全員賛成・可決

議案第64号 損害賠償の額の決定について 下水道事業における消費税等の修正申告に伴う延滞税に関して、損害賠償の額を定める。 建設環境 全員賛成・可決

―＝本会議即決、予算＝予算特別、補正予算＝補正予算審査特別、新庁舎＝新庁舎建設等特別

陳情番号 件　　名 付託先委員会 結　果
陳情第5-1号 有機フッ素化合物（ＰFAS）汚染の血液検査の実施を求める陳情 厚生文教 継続

陳情第5-2号 健康保険証の存続を求める陳情 〃 継続

陳情第5-3号 小中学校に特化した食育の指針の策定を求める陳情 〃 継続

陳情第5-4号 国分寺市の中学校で全員が食べられる給食を求める陳情 〃 継続

陳情第6-1号 長引く、原油価格・物価高騰により影響を受けている、国分寺市内に在住、または事業所等を置く、中小業者や
個人事業主などを支援・育成するために国分寺市独自の補助金を再度創設することに関する陳情 総務 継続

令和６年第１回定例会　陳情の審議結果令和６年第１回定例会　陳情の審議結果
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令和６年 第１回定例会

各委員会における質疑等【要旨】
【議案の審査】中の  （網掛け部分）は、
議案の概要です。
各議案等の要旨・結果は、2～３面をご覧ください。

提案議案
などを問う

【議案の審査】
■議案第6号　専決処分について

令和6年2月1日付で専決処分した令和
5年度国分寺市一般会計補正予算（第13
号）について議会の承認を求めるもの

Ｑ　専決処分の内容とその理由を問う。
Ａ　①物価高騰に直面する住民税均等割のみ
課税世帯へ1世帯当たり7万円、低所得の子
育て世帯へ児童1人当たり一律8万円の給付
金を給付する事業に係る経費及びこれらのシ
ステム改修経費、②令和6年度分住民税定額
減税事業のシステム改修経費について、速や
かに予算措置し、早急に実施するためのもの
である。
■議案第8号　令和5年度国分寺市一般会計

補正予算（第14号）
保育所入所児委託に要する経費の増額等

Ｑ　人事院勧告に伴う国家公務員給与改定を
踏まえた令和5年公定価格改正の影響によ
り、保育所入所児委託料を増額するとのこと
だが、その対象となる職種は何か。
Ａ　保育士、調理員、看護師等が対象になる。
■議案第9号　令和5年度国分寺市一般会計
補正予算（第15号）

電子計算事務等に要する経費の不用額の
減額等

Ｑ　公共施設予約システムにおけるクレジッ
トカード決済の導入を中止したことにより電
子計算事務等に要する経費の手数料が減額と
なっているが、導入を中止した理由を問う。

Ａ　システムの関係上、選べるクレジットカ
ードの決済代行事業者が限られていたことか
ら中止した。しかし色々検討している状況で
あり、導入に向けて進めていく。
■議案第61号　令和6年度国分寺市一般会計
補正予算（第1号）を審査

補正予算審査特別委員会補正予算審査特別委員会

国分寺市立こくぶんじ保育園国分寺市立こくぶんじ保育園

【予算特別委員会の設置】
　令和6年度の一般会計及び４特別会計の予算議案の審査は、予算
特別委員会（皆川りうこ委員長、丸山哲平副委員長。議長以外の２１
人で構成）を設置し、３月7日から１５日までの7日間審査を行った。

【議案の審査】
■議案第1号　令和6年度国分寺市一般会計予算
〇財政フレーム等の質疑
Ｑ　今後、現庁舎用地の跡地の活用の仕方、あるいはリサイクルセ
ンター建設等が財政フレームに見積もられているが、既存施設の修
繕についてはどのように見積もっているのか。
Ａ　既存施設の老朽化に対する対策は喫緊の課題である。今回の財
政フレームでも政策的経費の中で一定は見積もっているが、今後は
長期的な視点をもって計画の見える化に努めていきたい。
〇歳入の主な質疑
Ｑ　滞納繰越分の収納率が昨年の資料では３４．３％の見込みだが、今
回は３５．４％に上がっている。コロナ禍で大変苦しい状況に置かれて
いた方もいる中、収納率の見込みが上がった根拠は何か。
Ａ　近年の現年度の高い徴収率により滞納繰越分の調定額も滞納者
の人数も減少している。滞納者の方々から適切にお話を聞き、必要
な支援につなげながら徴収していきたい。その上で徴収率を見込ん
でいる。
〇人件費の主な質疑
Ｑ　昨年度と比較して職員数が２０人増となっている一方で、超過勤
務手当は微減の計上となっている。これをどう分析しているか。
Ａ　令和6年度は新庁舎移転もあり、これを契機にＤＸを含め働き
方改革に一層取り組む考えである。今後、市役所の業務の進め方を
検証しながら超過勤務削減に取り組みたい。
〇歳出の主な質疑
Ｑ　道路管理に要する経費の橋りょう長寿命化点検委託料について
問う。令和6年度はどの橋が点検されるのか。また点検の内容は。
Ａ　花沢橋、内藤橋、戸倉橋、築山橋、武蔵野線の人道橋と恋ヶ窪
人道橋の6橋である。ボルトの締めの緩さ、鋼材や橋本体の劣化の
状況、コンクリートのひび割れなど橋全体の点検となる。直接目視、
またはたたくなどして点検する。
Ｑ　災害時に連絡手段を提供するため、市立小・中学校及び東京経
済大学に災害時用の特設公衆電話を配備する工事が計上されている
が、国分寺高校がその対象となっていない理由を問う。また、特設
公衆電話を周知する観点から今後の震災対応訓練で設置をしてはど
うか。
Ａ　国分寺高校と都立多摩図書館は東京都が既に配備を完了してい
る。震災対応訓練での設置については、所定の場所に配線を引っ張
ってきて端末を取り付けて配置する訓練が考えられる。
Ｑ　プールの校外化に係る学校水泳指導業務委託料が第三小に加え
第六小分が計上されている。それぞれのプールと附属棟の解体工事
の時期を教えてほしい。
Ａ　しっかりと設計を入れて配管等も含め確認し、その上で解体と
いう手順になる。設計委託を次年度に行い、その翌年以降にタイミ
ングを見て解体していきたいと考えている。
Ｑ　市制施行６０周年記念事業については様々な広報をされると思う
が、広報に使用したバナーフラッグはバッグなどに再生してはどうか。

Ａ　予備を含め約２００枚作成する予定である。６０周年記念事業が終
わった後の有効活用については考えてみたい。
Ｑ　保育所入所について、一次選考の締切りが終わり待機者１８１人
と伺ったが、その後の二次選考の結果と今後の対応について問う。
Ａ　二次選考からの新規と転所を含めて１３８人の申込みをいただい
ている。現在、利用調整中である。今後、令和5年度に実施した受
け入れ定員の弾力化等の対応を令和6年度も考えていきたい。
Ｑ　新型コロナウイルス感染症は5類に移行し、商店街ではいろい
ろな活動が始まっている。商店街チャレンジ戦略支援事業と地域連
携型商店街事業の補助対象となるイベントはどれくらいあるのか。
また、国分寺市内で買物をしてもらい商業が活性化する取組を進め
ていただきたいがいかがか。
Ａ　補助対象イベントは１６件である。コロナ禍においてはキャッシ
ュレス決済ポイント還元事業等の経済振興事業を行ってきた。今後
も年末から年始にかけて市民の方々に市内で購買していただけるよ
うな事業の実施を考えていきたい。
■議案第2号　令和6年度国分寺市国民健康保険特別会計予算
Ｑ　国民健康保険税は毎年値上げをしていく考え方か。
Ａ　毎年度、値上げをすることまでは決めていない。毎年度、国民
健康保険の運営に関する協議会に諮問しながら、他市の状況を見て
金額を決めていく予定である。
■議案第３号　令和6年度国分寺市介護保険特別会計予算
Ｑ　認知症サポーター等養成事業に要する経費においてボランティ
ア保険料の予算が前年度と比べ微増しているが、その理由を問う。
Ａ　市は実施の予定はないが、東京都が主催する養成講座の受講を
見込んで、受講者が少し増えると予測したためである。
■議案第４号　令和6年度国分寺市後期高齢者医療特別会計予算
Ｑ　令和6年度は保険料が改定になったが、その内容を問う。
Ａ　均等割額が４万６，４００円から４万７，３００円、所得割率が９．４９％か
ら９．６７％、課税限度額が６６万円から８０万円にそれぞれ改定となる。
■議案第5号　令和6年度国分寺市下水道事業会計予算
Ｑ　令和6年度は国分寺市公共下水道ストックマネジメント実施方
針に基づく工事が始まる最初の年度と捉えてよいか。
Ａ　そのとおりである。第1期地域を来年度開始し、令和6年度か
ら8年度にかけて工事を実施する。

予算特別委員会予算特別委員会
録画配信

「鉄道のまち　こくぶんじ」「鉄道のまち　こくぶんじ」

市制施行60周年記念　まちの魅力発信マンホール蓋デザイン市制施行60周年記念　まちの魅力発信マンホール蓋デザイン

「国分寺三百年野菜　こくベジ」「国分寺三百年野菜　こくベジ」
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【議案の審査】
■議案第20号　国分寺市会計年度任用職員の
報酬、費用弁償及び期末手当に関する条例の
一部を改正する条例について

令和6年度から会計年度任用職員に勤勉
手当を支給するための改正

Ｑ　今後の会計年度任用職員の人事評価につ
いて、どのように考えているのか。
Ａ　従来の人事評価とは違う形を考えていか
なければいけないと思う。適切な方法につい
て、なるべく早く結論を出せるよう検討して
いきたい。

■議案第22号　国分寺市事務手数料条例の一
部を改正する条例について

戸籍除籍謄本証明等の広域交付や戸籍除
籍電子証明書提供用識別符号の発行等を
開始することによる事務手数料を新たに
規定する等の改正

Ｑ　広域交付の手続についてマイナンバーカ
ードを持っていない方は対象外になるのか。
Ａ　マイナンバーカードを持っていなくて
も、運転免許証など顔写真付きの本人確認書
類を提示いただければ手続できる。
■議案第14号ほか8件の議案を審査

【報告事項】
・国分寺市制施行60周年記念ロゴマーク等の
選定について　など

総務委員会総務委員会

【議案の審査】
■議案第24号　国分寺市災害弔慰金等支給審
議会設置条例について
Ｑ　多摩２６市における審議会の設置状況は。
Ａ　多摩２６市中１７市が設置している。
Ｑ　審議会の委員構成は。
Ａ　医師、弁護士、学識経験者の３名を想定。
■議案第2８号　国分寺市介護保険条例の一部
を改正する条例について

第9期介護保険事業計画の計画期間中の介
護保険の保険料額を規定するための改正

Ｑ　介護給付費準備基金の取崩し額は。

Ａ　約７．４億円を取り崩して保険料基準額を
第8期と同額に据え置くこととした。
■議案第3８号　国分寺市立図書館条例の一部
を改正する条例について

本多図書館駅前分館を新庁舎に移転する
ための改正

Ｑ　移転先での配架予定図書の障害者サービ
ス用資料とは具体的にどのようなものか。
Ａ　大活字本（活字が通常より大きい本）と
ＬＬブック（絵や写真、やさしい言葉で分か
りやすく作られた本）を想定している。
■議案第10号ほか13件の議案を審査

【報告事項】
・令和6年度認可保育所入所申込状況につい
て　など

厚生文教委員会厚生文教委員会

本多図書館駅前分館の様子本多図書館駅前分館の様子

【議案の審査】
■議案第35号　国分寺市事務手数料条例の一
部を改正する条例について

建築基準法施行令の改正に伴い、既存建
築物の移転や大規模の修繕等の認定の審
査に係る手数料を追加するほか、文言整
理を行う改正

Ｑ　大規模の修繕や模様替えとはどのような
ものか。
Ａ　大規模とは、外壁や屋根等の過半に手を
加えるもので、建築確認申請が必要となる。
修繕は、建物の傷んだ箇所を原状の性能まで

回復させることをいい、模様替えは、建物の
材料が傷んでいるかどうかにかかわらず、現
状以上の性能のものに替えることをいう。
Ｑ　今回の改正は、脱炭素化を進めるための
施策の一つということだが、既存の古い建物
を活用することが脱炭素化にどうつながって
いくのか。
Ａ　建物を解体処分したり新築したりする過
程でかなりの量の二酸化炭素が放出されるた
め、全国的に、既存の建物をなるべく長寿命
化していこうという動きがある。
■議案第54号ほか10件の議案を審査

【報告事項】
・国分寺駅南口駅前広場街頭アンケート実施
について　など

建設環境委員会建設環境委員会

「議案第５４号　市道路線の廃止について」の現地視察の様子「議案第５４号　市道路線の廃止について」の現地視察の様子

【報告事項】
・公共施設マネジメントの運用について
Ｑ　包括施設管理業務委託での取組として２４
時間３６５日連絡可能な受付体制の整備とある
が、市民からの連絡も受け付けることになる
のか。
Ａ　事業者の拠点事務所やコールセンターで
は施設管理者からの連絡を受け付ける。
Ｑ　定期的な巡回点検で簡易修理を実施する
取組について、詳細を教えてほしい。
Ａ　巡回員が月1回程度、各施設を巡回点検
する中で、手持ちの工具で簡易修理できるよう

にする。今までは発注して修繕していたような
ケースでも、その場で直せるようになるものが
数多くあると想定している。この取組によって
迅速な対応と効率化を進めていきたい。
・現庁舎用地の利活用について
Ｑ　４月に開催予定の第２回ワークショップ
はどのような内容を予定しているか。
Ａ　第1回ワークショップでの議論を踏まえ
て建物内の機能の配置イメージを３案作成し
たので、それをベースに議論していただく。
当日はどの案に絞り込むかということではな
く、様々な意見をいただきたいと考えている。

Ｑ　第２回ワークショップもオンライン参加
の枠を設けるか。
Ａ　設ける予定だが、参加方法は検討中。

公共施設等総合管理特別委員会公共施設等総合管理特別委員会

第1回ワークショップの様子第1回ワークショップの様子

【議案の審査】
■議案第16号　国分寺市役所位置変更に関す
る条例の一部を改正する条例について

新庁舎の所在地を、地番表示から住居表
示である「泉町二丁目2番1８号」に改正

Ｑ　庁舎の移転に伴い改正が必要となる条例
や規則について、改正手続は各課で個別に進
めるのか、それとも、新庁舎建設担当が一元
的に把握し指示を出していくのか。
Ａ　住所の変更が必要なものについては、新
庁舎建設担当にて洗い出しを行い把握してい
る。住所以外の部分で変更が必要なものにつ

いては、各課や政策法務課等と連携し、漏れ
がないように改正を進めていく。
■議案第56号　動産の買入れについて

新庁舎の1階及び2階に設置する窓口カ
ウンターの購入

Ｑ　カウンターに多摩産材を使用することは
早期の段階から予定されていたが、実際に納
入された品の素材が多摩産材であるかどうか
は、どのようにして確認するのか。
Ａ　多摩地区のどの市町村産の木材というよ
うな産地指定まではしていないが、納品時に出
荷証明書が提出されるため、それで産地は確認

できる。
【報告事項】
・新庁舎建設工事の進捗状況について　など

新庁舎建設等特別委員会新庁舎建設等特別委員会

新庁舎建設現場の全景（４月8日現在）新庁舎建設現場の全景（４月8日現在）

この街が好き、ずーっと一緒。（祝国分寺市制60周年）この街が好き、ずーっと一緒。（祝国分寺市制60周年）
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一般会計予算議案に
対する討論【要旨】

３月25日の本会議で令和6年度一般会計予算議案に対する表決に
先だち、各会派等を代表して賛成・反対の討論が行われました。
紙面の都合上、実際の討論と異なる順番で記載しています。
自由民主党国分寺、立憲・市民フォーラム、公明党、国分寺・
生活者ネットワーク、無会派（れいわ新選組）、無会派（日本維
新の会）、無会派（グリーンな国分寺）、無会派（日本共産党国
分寺市議団）、無会派の順で行いました。各会派等が、一定のスペースで自由にまとめたものを掲載しています。

予算議案
を問う

録画配信は
こちらから

（6月2日まで）

「子育てにやさしいまち」では本年１１月に児童
発達支援センターが開所予定、令和7年４月に
こども家庭センターを設置予定であり、どちら
も切れ目ない支援をするための環境づくりをお
願いしたい。

「未来につながる持続可能なまち」では国分寺
市としてDX化への強い想いを押し出したこと
に大きな期待をしている。デジタルデバイドに
配慮しつつ、ユニークな挑戦をしてもらいたい。
またゼロカーボンシティの実現やGXについて
も先進モデルとなるようなイノベーションを実
現するためにもこうした考え方への理解促進を
図ってもらいたい。
このほかこくぶんじ観光まちづくり協会や国分
寺市スポーツ協会の自走化支援、PFASに対す
る国・東京都と連携した広域的な課題解決など
国分寺市に期待される役割は非常に重要かつ多
岐にわたるため、引き続き真摯な対応を求める。

はじめに令和6年度一般会計予算が令和5年度
と比べて75億6８69万円増の636億6131万7千円
という過去最大の予算規模になったにも関わら
ず経常収支比率96．6％に踏みとどまる予算編成
としたことは、井澤市長をはじめとする市職員
全員が行うべき事業を行いつつ経常費のスクラ
ップ＆ビルドを行い、国分寺市の持続可能な市
政運営に対し真摯に向き合ったからこそである
と高く評価している。

「安全・安心で強靭なまち」では新庁舎移転に
伴う災害対策本部の機能拡充をするために地域
防災計画をはじめとする各種防災計画の見直し
を行うことや、災害時の自助力強化に向けた家
庭用防災用品の購入に対する一部補助を令和5
年度に引き続き行うことを評価する。

「市制施行60周年と新庁舎への移転を契機とし
た更なるにぎわいの創出」では国分寺市制施行
６０周年記念事業を通した新たなまちの魅力創
出、また市史編さん事業の本格的着手を機に様
々な歴史講座を行うことが国分寺市への愛着を
根付かせるものになると評価している。

「思いやりが行き届くまち」では地域共生社会
の実現に向け、地域での介護人材確保について
注視する。また移動支援や就労支援にもこれま
で以上のサポートを期待している。新規事業で
あるがん患者へのアピアランスケア支援事業は
がん治療を受けながら自分らしい社会生活を支
援する事業であり、がん患者に寄り添う姿勢は
当事者に生きる希望を感じてもらえるものにな
ると評価。

「平和への思いを共有し豊かな心を育むまち」
ではピースメッセンジャー広島派遣や平和記念
行事に加え、若年層セクシュアルマイノリティ
への支援事業などを他市と連携して安心につな
げていく考え方を大きく評価。また本年はパリ
五輪開催の年であり東京五輪の経験を生かした
本市応援アスリート情報の発信に期待する。
「活気ある暮らしやすいまち」では西国分寺駅
東口改札の開設への熱意を示したことを高く評
価。また戸倉公園の供用開始や黒鐘公園の市有
地化を見ても限られた財政の中でも必要なもの
はしっかりとやるという姿勢を大いに感じる。

持続可能な予算編成を高く評価賛成

対馬ふみあき

自由民主党国分寺
（賛成6人）

鳥居あかね 対馬ふみあき
森田たかし 丸山　哲平
尾沢しゅう 新海　栄一

　この４月の保育所入所では、一次申し込み段
階で保育所が決まっていない人は、前年度より
１４人増えて１８１人。そこに二次申し込みの１３８人
加わるとのことで、前年より待機児童が増えて
しまうのではないだろうかとの心配がある。
　納税者の増加が見込まれ、市税収入は前年度
比8億６，５２３万円増と見積もられている。保育
所増設による「委託費用」という支出増加が財
政を圧迫するとの懸念も市より示されている
が、保育所を増やし、共働き家庭をはじめ「働
く」ことを支えてきたことが、この間の税収増
に寄与していると言える。
　この観点から、「待機児童ゼロ」実現にむけ
てベビーシッター利用支援や更なる保育所増設
を早急に検討し取り組むことを求める。
　どこにも預けることなく家のみで育てている
保護者が切望している「一時保育の施設と受け
入れ数を増やす」ことも喫緊の課題である。

★「ボール遊び場」の実現
　都市計画公園「戸倉公園」（公園整備工事費：
1億5千万円）には、私たちの会派が求めてき
た「ボール遊び」のできる設備が「市内初」と
して設けられる。子どもたちのためのこうした
設備を市内の各地域に広げていただきたい。
★「非正規職員」の賃上げを断行
　労使で話し合いを重ね、市役所の非正規職員
（月額会計年度任用職員）に「勤勉手当」を支
給するとの対応がとられる。この手当の実現で
期末・勤勉手当（ボーナス）の年間月数は正規
職員と同じ４．６５か月を予定することになる。「賃
上げによる経済の好循環の実現」といった社会
的課題への適切な対応でもある。
★人材定着で市民に寄り添える体制づくりを
　一方で、教育相談室の心理相談員（月額会計
年度任用職員）が「6人全員が退職する」との
事態を確認。「不登校」の増加（中学校は5年
前比４０人増の１３０人／２０２２年度の集計）といっ
た課題を抱えるなかで、こうしたことが起きる
と困るのは、支援を受けている市民である。

　専門職をはじめとして、人材の確保が難しく
なっている今日、会計年度任用職員や正規職員
が安定して働き続けることのできる環境整備に
向けて取り組んでいただきたい。
★地下水・水道水のPFAS問題
　①希望する市民への血中濃度検査②地下水の
汚染原因を特定するための調査。これらの実行
を市として東京都に具体的に明確に求めるべき。
★適切な価格転嫁で地域経済の再建を
　小・中学校給食の食材費の値上がり分を保護
者に求めず市が負担する（５，２００万円）ことは、
適切な家計支援策である。価格転嫁が進まず中
小零細企業の疲弊が社会的課題となっているな
かで、給食の事業者からは「この引き上げ額で
食材費高騰に対応できる」との確認をとってい
るとのこと。
　市と事業者との契約においては、物価高を考
慮した適切な価格転嫁を実施し、この問題によ
って地域経済が疲弊することのない取り組みの
実行を求める。
★「子育て支援」を税収増につなげる視点を

賛成 市民の声・実態を柱にした税金投入を 立憲・市民フォーラム
（賛成4人）

だて淳一郎 星いつろう
及川　妙子 皆川りうこ

星いつろう

市の貯金である基金の中から財政調整基金を取
り崩し、全市民に地域商品券を配ることを決め
たことは一定評価するが、手法や規模など効果
を見守りたい。一方、基金総額は目標値の2倍
の100億円。税収好調なら積み立てず市民生活

に直結する政策にただちに使うべきでは？被災
時の市民、職員へのケア、PFAS血液検査やご
み袋無償化、空き家利活用など地域活動支援な
ど物価高騰に苦しむ市民に直接お金を回すべき
だ。非正規市職員の勤勉手当導入は評価するが、

5年ごとの更新を無期限にする、時給単価を上
げるなどさらにアクセルを。財源はまだある。

財源はある！物価高に苦しむ市民におカネを

高野ふみお

反対 無会派（れいわ新選組）
（反対1人）
高野ふみお

＜賛成理由＞新庁舎建設や市制施行６０周年にお
ける予算に加え、シティプロモーションサイト
作成等これからの市に必要な予算が投資的に組
まれているといえるため。
＜懸念事項＞⑴子育て支援は一層拡充すべき。

これは全世代へ影響する投資的な施策のため。
⑵スクラップ＆ビルドのスクラップが予算とし
てほぼされていない。実施根拠が非科学的・非
合理的なものは無くしていくべき。
⑶今後の見通しに対する危機感が弱い。市を取

り巻く環境は今後より厳しくなるのは明確なた
め、シビアな見立てが今以上に必須。

未来への投資は〇／しかし改善点は多々あり

寺嶋たけし

賛成 無会派（日本維新の会）
（賛成1人）
寺嶋たけし
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これまでは市の公共施設の電力の再生可能エネ
ルギー率が0．26％のみだったことがわかった。
新庁舎では再エネ率100％を掲げたのはすごい！
新庁舎だけではなく、学校をはじめ他の施設も
再エネ契約を進めよう。石炭火力発電や原発に

たよらないクリーンな発電のあり方を市がリー
ドし、市民へパワーシフトの周知啓発を。
課題①：脱プラスチックに向けて、飲食店のテ
イクアウト時のマイ容器持参の促進や、イベン
トでのプラゼロ運動を。

課題②：PFASの地下水汚染対策として、希望
する市民に浄水器・カートリッジの補助金を。

気候危機はいのちの問題！もっと取り組みを

鈴木ちひろ

賛成 無会派（グリーンな国分寺）
（賛成1人）
鈴木ちひろ

物価高の中、市民への支援が１２月では遅すぎる。
一方、支援に逆行する市民への負担増、プラご
み有料化と国保税の値上げはストップすること
を求める。学校給食無償化は多摩２６市で十数市
に広がっている。国分寺市でも早急に実施する

べき。加齢性難聴支援では早期発見から補聴器
購入補助、購入後の調整支援まで一体的な支援
制度を求める。プラごみ問題は「有料化でごみ
が減る」ような短絡的な問題ではない。日本社
会全体の問題としての議論、先進事例に学び市

民と一緒に減量に取組むことが先。このプロセ
スを抜きの有料化はごみ減量施策では悪手。

学校給食無償化と補聴器購入補助の実施を

中山　ごう

反対 無会派（日本共産党国分寺市議団）
（反対1人）
中山　ごう

財政フレーム上での5年後の財政見通しが昨年
より改善したことは評価する。一方で市債未償
還額が平成２８年度以来の高水準となっており、
財政の硬直化を監視しつつ財政運営をして頂き
たい。また予算編成にあたっては、地方自治法

２１０条に基づき、明確な根拠に基づいた計上を
行っていただきたい。
各論として、市報カラー化、市史再編纂、難病
者対策、ぶんバス北町ルートの早朝時間運行、
建築基準行政の在り方、いじめ防止対策、賃貸

借の公共施設の公有化などに対し、更なる提案
をし、課題の解決なども求めた上で賛成とする。

計画的な財政運営の下での政策実現を！

木村　 徳
いさお

賛成 無会派
（賛成1人）
木村　 徳

いさお

など、より良い学習環境の確保に感謝する。学
校給食の無償化についても導入を強く要望する。
ゼロカーボンシティ実現にむけた取組：食品ロ
ス削減に繋がるフードシェアリング推進事業を
高く評価。プラスチック資源化に伴う有料化は
海洋環境問題を鑑み、持続可能な未来への行動
をしていく意味から理解。しかし市民への丁寧
な説明と周知、きめ細かな対応を求める。
公共施設の包括施設管理委託事業について：予
防保全型の維持管理への転換、安全向上・経費
削減、事務の効率化等、期待する。
認知症施策について：市民キャラバンメイト全
体会の開催等、共生社会実現への取組を求める。
市の平和事業について：戦後世代への継承と平
和文化の振興を引き続き進める取組を高く評価。
令和6年度は、様々な変化がともなう課題に積
極的に取組み、市民要望に対するための予算で
あると確認できた。以上のことから賛成する。

令和6年度一般会計６３６億６１３１万7千円という
予算規模は過去最大となった。一方、財政調整
基金を取り崩さず、収支均衡型の予算編成とな
っていることと将来に課題を先送りせず、市民
生活を守るために様々な施策を推進されること
を合わせ、高く評価をする。市税収入は8億円
以上の増加が見込まれているが、ふるさと納税
の税収流出額は約9億円以上の見込みであり、
市の厳しい状況を市民にご理解いただき、危機
感を持った対応と広報への努力を求めたい。ま
た、歳出額も新庁舎建設や災害対応力向上の経
費、児童福祉分野と母子保健分野の一体的支援
環境整備や小学校の施設整備等で増額され、未
来を見据えた中長期的な視点で財政の健全化を
すすめなければいけない。今後も緊張感を持っ
た行財政運営を求めたい。
新庁舎完成と市民サービス向上について：新庁
舎移転を機にワンストップ・書かない窓口・お
くやみコーナーなど、市民に寄り添ったサービ
ス向上の市役所を目指してもらいたい。
安全・安心で強靭なまちについて：家屋倒壊の

回避は大切。木造住宅耐震診断士派遣・耐震改
修等助成金交付等の事業を評価。災害時には支
援が必要な方の個別避難ができるよう、いずみ
プラザの機能強化も含め万全を期すよう求める。
がん患者への外見ケア用品購入費用等助成制度
悩んでいるがん患者の方は多く、待ち望まれて
いる制度が開始されることを高く評価する。
帯状疱疹予防接種事業について：前年度はすで
に３千人を超える市民が活用された。新年度も
継続する事業となったことを高く評価する。
医療的ケア児家族への訪問看護師派遣事業：家
族の休養・就労等の支援で訪問看護師の派遣事
業は安心につながる取組。確実に事業の実施を。
子育て世代の相談支援・経済支援について：産
後ケア事業の充実と多胎妊婦の妊婦健診費用の
一部助成が開始されることを評価。児童発達支
援センターへの移行やこども家庭センター設置
準備等できめ細かな相談支援体制を求める。
児童のより良い学習環境の確保について：学校
ICT環境整備、休日の部活動の地域移行（令和
8年度から）や水泳指導を民間施設利用とする

持続可能な未来へ市民生活を守る市政運営を賛成

久保けいこ

公明党
（賛成3人）

久保けいこ はぎの英輔
木島たかし

の水質検査をしているが、災害時協力井戸の検
査委託料も予算に含まれ5件から１０件に拡充す
ること、また有機フッ素化合物調査では検査項
目にPFHxSを追加することを確認。調査結果を
広く蓄積できるよう近隣自治体への呼びかけを
期待◆不登校児童生徒の支援。不登校児童生徒
数は増え続けているが、トライルームの登録者
数はあまり増えていない。第一中学校のサポー
トルームのような、校内に安心して過ごせる居
場所を教育委員会主導で全校に広げるよう求め
る◆その他、本多図書館駅前分館を市役所分館
として移転、障害者の家族のための休養や就労
支援のための看護師派遣、認証保育所利用者の
負担軽減、児童発達支援センターの保育所等訪
問支援事業、脱炭素社会形成のための事業費や
プラスチックの資源化による循環型社会促進の
ための予算など、市民生活にとって重要な事業
が新たに始められることを評価し賛成とする。

令和6年度一般会計予算額は前年度より約７６億
円増の約６３６億６，０００万円で過去最大となったが
財政調整基金からの取り崩しはなく、将来に備
える姿勢を示した予算であることは一定評価す
る。新庁舎建設事業にかかる庁舎建設資金積立
基金の取り崩しは約３４億円、市債の未償還額は
昨年度より増え約３６８億円。庁舎移転と同時に
現庁舎跡地や（仮称）リサイクルセンター整備
にとりかかることとなり、特別支援学級を含む
学校施設の整備も喫緊の課題。人口ビジョンに
よれば、将来人口推計における全体のピークは
２０４０年だが、年少人口は２０２７年、生産年齢人口
は２０２５年にピークを迎え減少局面となる。一方
で、７５歳以上の後期高齢者人口は２０６０年まで増
加が続く見込みであることからも中長期的な視
点を持った財政運営が重要。大規模災害など、
不測の事態にも十分に対応できる基金の確保を
◆歳入の根幹である市税収入のうち、個人市民
税については雇用環境回復と納税義務者数増を
要因に約３億２，０００万円増の１２８億円を見込んだ。
一方で生活保護世帯数の増加も見込まれている

ことから経済格差はますます広がっていると考
える。今なお物価や燃料費の高騰は続いており、
特に社会的に弱い立場にある非正規雇用、ひと
り親世帯、単身高齢者、親に頼れない若者、無
職の方など生活に困窮しやすい市民の暮らしを
しっかりと把握し、国や都の制度だけではなく、
市独自の支援策もスピード感をもって講じるべ
き◆就労準備支援事業。生活困窮者自立支援法
に基づく「就労準備支援事業」が新たに実施。
重層的支援体制では生活困窮者も含む、対象を
特定しない就労支援が参加支援事業として位置
づけられている。両事業を連携して進め、就労
体験の場の拡大を◆こども家庭センター。令和
7年度の開設に向け令和6年度は児童福祉分野
と母子保健分野の機能を一体的に担う相談支援
体制を構築する。制度や組織の縦割りの切れ目、
就学・中学進学・卒業などによる年齢の切れ目、
障害の有無などにより取りこぼされる子どもや
家庭がないよう真の切れ目のない支援を◆むか
しの井戸。毎年水道法による水質基準項目のう
ち特に検査が不可欠な大腸菌などの検査１０項目

社会情勢を見極め市民の声を聞き財政運営を賛成

小坂まさ代

国分寺・生活者ネットワーク
（賛成3人）

小坂まさ代 松岡　まり
高瀬かおる
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二次元コードから各会派等の代表質問の録画配信へアク
セスできます（6月2日まで）。紙面の都合上、実際の代表
質問と異なる順番で記載しています。自由民主党国分寺、
立憲・市民フォーラム、公明党、国分寺・生活者ネット
ワーク、無会派（れいわ新選組）、無会派（日本維新の会）、
無会派（グリーンな国分寺）、無会派（日本共産党国分寺
市議団）、無会派の順で行いました。

1．能登半島地震を教訓とした災害対策
尾沢：改めて災害対策の見直しと強化を行わな
ければならない。令和6年度における市の取り
組みについて伺います。
市長：新庁舎の建設により災害対策本部の機能
強化を計画しています。職員の集結場所として
新庁舎を活用し、防災班の見直しや地区防災計
画の改訂を進めていきます。さらに、災害時の
医療活動や避難生活支援のために医師会や福祉
団体との強固な協力体制を構築する取り組みを
行っていきます。災害時の医療支援や患者の搬
送先として、隣接する多摩総合医療センターと
の連携を確認し、シミュレーションを通じて万
全の対応体制を構築していきます。
2．市制施行60周年を契機としたまちづくり
尾沢：市制施行６０周年と新庁舎への移転を契機
とした更なるにぎわいの創出を行いたいとのこ
とですが、どのような方針か伺います。
市長：市民が誇れるまちを目指し、国分寺市は
様々な魅力を発信してきました。６０周年を契機
にこれまでの取り組みの集大成として、さらな

る魅力を発信していきたいと考えています。国
分寺の大きな魅力は、史跡地を中心とした豊か
な文化であり、宇宙開発の発祥地や新幹線技術
の研究地としても知られています。また、都市
農業も盛んであり、農業者や関係者の努力によ
って成り立っています。これらの魅力を市内外
に発信することで、国分寺を魅力あるまちとし
て認知させ、人口流入やにぎやかさの増加を図
りたいと考えています。今年は5市連携事業と
して市外への発信も進める予定です。
３．食料品・エネルギー等の物価高騰に対策
尾沢：名目賃金こそ伸びているが、実質賃金は
現時点では減少傾向にある。令和6年度の支援
策について伺います。
市長：コロナ禍から経済活動や社会活動が一部
回復したとはいえ市民の生活や事業者は困難な
状況にあり、安心できる状況ではないと認識し
ています。今後の状況を注視し、追加の支援策
をしていきたいと考えています。手法や財源等
を含めて効果的な施策を展開するために現在、
検討を進めているところです。

４．学校給食の無償化
尾沢：市はこれまでに物価高に起因する食材費
高騰分の公費負担や経済的に困難な家庭への援
助など学校給食費に対する支援をおこなってき
た。過日、国や都の給食無償化実現に向けた方
針（都は令和6年度に保護者負担の軽減に取り
組む市区町村を支援するため、最大半額の補助
を行う）を踏まえ、自民党会派から市長に要望
書を提出している「小中学校給食費無償化の推
進」ついてどのように考えているのか伺います。
市長：これについては各市も非常に厳しい財政
状況の中で苦慮しています。仮に本市で行うと
すれば約5億円の経常費の負担増になります。
現時点で都が保障している財源は令和6年度に
費用の最大半額を補助するという情報のみで、
現時点では財源の見通しが立たない状況ですの
で本来やるべき国や都へしっかりと要望してま
いりたいと考えています。

新庁舎を契機とした安全・安心なまちづくりを 自由民主党国分寺
尾沢　しゅう

高野）市の貯金である基金150億円のうち約50
億円の使い道の多くは新庁舎や現庁舎跡地など
ハコモノ向けと見て間違いないか？
市長）間違いだ。学校や公共施設は市民のため
のハコモノだ。そのために必要な基金を積み立

てている。ため込んでいる貯金は一切ない。
高野）市税収入8億円増のうち多くを財政調整
基金（財調）に回すことに間違いないか？
市長）増収分は市民還元、職員賃上げに投資。
財調はインフラや３５人学級、非常時に必要だ。

高野）せめて増収分を市民に還元しては？
市長）市民への還元が第一という思いは同じだ。

市は税収が増えた分のおカネを市民に還元を 無会派（れいわ新選組）
高野　ふみお

⑴利便性向上＆業務効率化を目的としたDXを
質問：DXを目的ではなく手段とした本質的な
利便性向上＆業務効率化の見直しは可能か？
回答：より市民の利便性向上の取組を進める。
⑵eスポーツやマインドスポーツの活用

質問：脳や指先の健康にもつながり、老若男女
動員可能。市としてトライするのはどうか。
回答：できる限り体の健康だけじゃなくて、頭
の健康も含めて広げてまいりたい。
⑶給食費の無償化について

意見：本来は国や都が担うべきだが、市として
もぜひ検討していただきたい。

国分寺市６0周年！未来に向けた市政運営を 無会派（日本維新の会）
寺嶋　たけし

1、全体的なこと
⑴人口ビジョンが４年ごとだと人口推計と実際
の人口にずれが生じてきているのは問題ではな
いか？⇒なるべく正確な数字をとりたい。
⑵予算規模が大きすぎではないか？⇒事業をた
くさんやれば大きくなる。
⑶廃止した事業はあるのか？⇒経常費まできり
こんで見直しをしている。
⑷大型事業について今後リサイクルセンター、
現庁舎跡地の複合公共施設建設があり、その他
西国分寺駅北口整備、黒鐘公園の土地の買い取
りや老朽化した公共施設の整備などの課題があ
る。スケジュールを教えて欲しい。⇒北口再開
発事業が動いたことで良い回転になった。懸案
事項を1つ1つ変えていくのは財政にも好転の
影響を与える。借り物が多かったがこれも解決
したい。今の悩みは鋼材や労賃の値上がりだ。
⑸西国分寺駅北口駅前エリアの整備スケジュー
ルを示して欲しい。⇒市民の意見を十分に聞い
ていくことが大切。
⑹市税収入について生産年齢人口が２０２５年がピ

ークで今後の財政運営に影響がでる。市の考え
は？⇒非常に厳しい。GXも進めながら経費の
削減や工夫して市税収入の確保に努めたい。
⑺ふるさと納税について来年度の流出額が9億
円を超える。市の考えと対応は？⇒ふるさと納
税は大反対だ。早く廃止して欲しい。流出対策
としては市民の方々にご理解いただきたいので
啓発、広報していきたい。
2、重要だが施政方針に載っていないもの
⑴保育所の待機児童問題についてなぜ載ってい
ないのか？去年の待機児童数は1才児のみで３８
名、都内ワーストワンだった。今年も保育所の
選考に漏れて４月から職場復帰できないので他
市への引っ越しも考えているとの悲痛なメール
をもらった。⇒推測が難しい。0才から5才迄
の人口は減っている。東京都のベビーシッター
制度の活用も検討して柔軟に対応しながら待機
児童を減らしたい。
⑵給食費の無償化について多摩では１１市が実施
か前向きだ。自治体間の格差は好ましくない。
当市も無償化すべきだ。

⑶PFAS問題への取り組みは？⇒昔の井戸の調
査項目を増やす。多摩地域の事務連絡協議会で
進めていく。
３、反対に載っていて驚いたもの
⑴西国分寺駅東口改札の開設については現実的
ではないので北口駅前エリアの整備を優先して。
４、個別事業について
⑴学童保育所の狭隘状況の解消を。
⑵インクルーシブ公園として整備する黒鐘公園
については地元の意見をよく聞いて。
⑶会計年度任用職員の勤勉手当の支給は評価す
るがさらなる待遇改善を。
⑷プラごみの一括収集と有料化については丁寧
な説明とプラごみ削減にシフトして。
⑸障害者の相談支援専門員の増員を。
⑹つくしんぼの新体制はサービス維持を。
⑺現庁舎跡地の複合公共施設は公民館の5館構
想を維持して。

国分寺市の輝かしい未来を願って 立憲・市民フォーラム
及川　妙子

各会派等から代表質問を行った議員が、一定のスペースで自由にまとめたものを掲載しています。

令和６年 第１回定例会

代表質問での質問・答弁【要旨】
施政方針
を問う
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問）新年度予算　特に重視した点は。
市長）市民生活を守る重要な予算。能登半島地
震が発生し、防災の重要性が一段と高まってい
ることから災害への備えを重視した。
問）ふるさと納税では当市の流出額が年々増加
し市財政に大きな影響。危機感を持った対応を。
市長）広報など工夫しご理解とご協力を求める。
問）現・総合ビジョン最終年度となる。総括は。
市長）未来を見据え事業を推進し、子育て世帯
を主とした人口流入により、直近１０年間で多摩
２６市中で唯一、1万人以上人口が増加した。
問）地域防災計画の見直しでは、災害時の福祉
避難所等の運営や様々な協定団体との協定内容
を再確認し、備えに万全を。
市長）災害時に配慮が必要な方が安定した生活
ができるよう、各団体等と連携強化に努めたい。
問）防災まちづくり推進地区以外の、自治会な
どがない地域への支援も重要となる。
市長）出前講座の推進等、一層の充実を図る。
問）物価高騰対策　デジタル通貨、キャッシュ
レス決済ポイント還元、紙の商品券等、バラン

スのとれた市内商工振興策の検討を。
市長）経済は回復してきているが厳しい状況は
続いている。有効な対策を取っていきたい。
問）子育て支援　多胎妊婦の健診助成拡充、認
証保育所に通う第二子以降の助成拡充を評価。
産後ケア事業、ひとり親家庭へさらなる支援を。
市長）寄り添った支援につなげていきたい。
問）子どもいじめ虐待防止条例施行から１０年。
あらためて具体的取組を伺う。
教育長）子どもの尊厳と人権を守るため、問題
の解決に向けた取組を常に全力で進めていく。
市長）いずみ保健センターに子ども家庭支援セ
ンターの機能（母子保健と児童福祉の分野）を
統合し子育てに困難を抱える世帯を支援する。
問）学校給食無償化を　子どもたちの健やかな
成長と子育て世帯の負担軽減のため導入を。
市長）財政状況も勘案しつつ慎重に判断したい。
問）防犯カメラ増設を。また特殊詐欺被害防止
のため自動通話録音機のさらなる広報が必要。
市長）設置には一定の課題もあるが公園につい
ては研究していきたい。特殊詐欺被害がゼロに

なるよう、積極的に取組みたい。
問）新庁舎での行政サービス拡充（ワンストッ
プ、AIチャットボット、おくやみコーナー等）
を評価。市民に寄り添った対応を。
市長）市民の利便性向上のために取組む。
問）がん患者へのアピアランス支援事業創設を
評価。また小児インフルエンザ及び高齢者肺炎
球菌ワクチンの接種助成について拡充を。
市長）必要な予算を速やかに提案し拡充する。
問）ぶんバス（北町、万葉けやきルート等）の
増便に向けた検討を。市長）多くのご要望を承
知している。今後の課題として受け止める。
この他に、医療的ケア児支援、食品ロス削減、
学校教育環境整備、西国分寺駅東口改札設置に
向けた取組、トイレ改修（史跡地内・光町もみ
じ公園）、防災アプリ、GX（グリーントラン
スフォーメーション）脱炭素社会に向け再生可
能エネルギーに転換する市の取組等を質問。

市民が未来に希望を実感できる市政の推進を 公明党
木島　たかし

（問）能登半島地震が発生し、当市でも想定さ
れる震度7の揺れの凄まじさを見た。混乱の中、
女性であるがゆえの不便や性被害等も起きてい
る。避難所の開設や運営等の意思決定の場に、
女性が確実に参加できるように平時から確認し、
備える必要がある。（市長）避難所運営での女
性の視点は、災害対策本部で随時チェックする
ことで適切な対応に取組む。令和6年度からは、
各地区防災センターの開設訓練に地域の様々な
団体にも参加を呼びかけることを検討。訓練を
通して平時からの女性の参画につなげたい。

（問）「災害時保健活動計画」の策定には、災害
関連死や健康二次被害を防ぐ視点が重要。避難
所に加え、在宅避難者への医療関係者による訪
問調査や、そこから医療や介護につなげるしく
みについても検討を求める。（市長）災害関連死、
健康二次被害の予防に必要な対応を整理し、計
画に位置づけていきたい。（問）空き家を活用
した居場所において、出張相談が始まる。地域
の身近な場が相談の入り口になることは重要。
一方、居場所を運営するのは経済的に厳しい。

運営費補助を求める。（市長）庁内関係課とも
情報共有を図り支援のあり方について研究した
い。（問）市民団体が居住支援法人として「住
まい」の確保が困難な方々の相談支援を行って
いる。住居の確保と生活支援を両輪で行う重要
な取組みだ。行政と関係機関が情報交換し協力
しあう「居住支援協議会」の設置を求める。（市
長）個別の相談には、必要な情報提供と併せて
関係機関へのつなぎを丁寧に行っていく。居住
支援協議会の設置については、まちづくり部と
情報共有を図っていく。（問）介護現場での人
材不足は深刻。２０２４年度からの介護報酬改定で
は、訪問介護の基本報酬が引き下げになると聞
く。この影響を保険者としてしっかり把握し、
必要な独自対策を講じていただきたい。（市長）
人材の確保・定着は課題と認識。ケアマネジャ
ーの研修費用の助成を行う。訪問介護の介護報
酬改定は、よく吟味したい。今回の改定も含め
国や都の動向を注視し、今後の対策は検討して
いく。（問）こども基本法に則り、こどもが安
心して声をあげるには、人権の保障が重要。困

難な時に救済を求められる「こどもオンブズパ
ーソンやコミッショナー制度」を求める。（市長）
こそでんカードを市内小・中学校で配布。都の
電話相談窓口等の案内をしている。⇒今後こど
も家庭庁は自治体のこどもの権利擁護機関の設
置を支援する方向とのこと。市として設置を！

（問）ゼロカーボンシティの実現に向けて、太
陽光発電機器の設置や断熱改修等、市が率先し
て事業を行い市民に見える化することが重要
だ。（市長）その認識の下、新庁舎への実質再
生可能エネルギー１００％の電力導入等様々な対
策を推進。情報発信とともに環境教育等にも取
組み、市民・事業者の行動変容を促進する。⇒
再生可能エネルギーと実質再生可能エネルギー
の違いをわかりやすく市民に説明を。
◆デジタル化や脱炭素化など、急速に社会の状
況が変わっている。この流れを的確に捉え、市
民の健康や安心、地球環境に資する取組みを！

庁舎移転を機に人にも環境にも優しいまちへ 国分寺・生活者ネットワーク
高瀬　かおる

市民の願い実現に向けた取り組みを

①女性たちが安心できる避難所って？
Ｑ：過去の震災では女性、子ども、性的マイノ
リティが避難所で性被害にあうリスクが高い。
声をあげづらい多様な市民がいることを理解し、
想像力のある避難所作りで、公助力の強化を。

Ａ：男女別の洗濯物スペース、更衣スペース、
育児スペース等を設置することは当然だ。
女性に必要な物資の配布も行う。
②2050年ゼロカーボンシティ実現のために
③もっとPFAS汚染対策の取り組みを

④プラごみは使う量より「作る」量を減らそう
など、人権とみどりをメインに質問した。

もっと！エコでピースでフェアな国分寺へ 無会派（グリーンな国分寺）
鈴木　ちひろ

木村＝スクラップ＆ビルドのスクラップ部分が
見えてこない。市長の政治決断も必要だ。
市長＝複数事業の統合や経常経費見直し、新規
事業への切り替えなどを行っていきたい。
木村＝大規模災害時の備えも含め主要２基金の

残高は公約通り合計５０億円を堅持すべきだ。
市長＝数年後の財政の予測は難しいが、賃貸借
の公共施設は負担のみで後には残らない。これ
らを解消し財政規律の再検証を行っていく。
木村＝宇宙開発発祥の地を名乗れる全国唯一の

自治体としてどのような事業を行っていくのか。
市長＝宇宙飛行士を招く等で魅力を伝えていく。

政策の優先順位付けでスクラップ＆ビルドを 無会派
木村　 徳

いさお

≪小中学校給食無償化、PFAS対策強化、
 補聴器購入補助の実現を≫
問）学校給食無償化では東京都が半額を補助す
る。これを受けて多摩２６市中１２市がその方向を
表明（その後さらに拡大）。当市の判断は。

教育長）都の補助制度の説明を確認したうえで
対応を判断したい。
※ 当市でも４月から学校給食無償化を実施する

こと、中学校での全員給食実現を求める
PFAS対策強化では希望者への血液検査・民間

井戸の検査、加齢性難聴の早期発見～補聴器購
入補助～購入後の調整支援の実現を求めた。

無会派（日本共産党国分寺市議団）
中山　ごう
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シリーズ国分寺市議会「議決とは」
　議会の意思決定は、「議決」と呼ばれています。議決は、
本会議で議題とした事件に対し、個々の議員が賛成・反対
の意思を表明し（これを「表決」といいます。）、議長がそ
の結果を集約することで議会の意思を決定するものです。
議員の意思表明が賛成・反対で分かれている場合は、原則
として、地方自治法の規定に基づき、本会議に出席してい
る議員の過半数が表明した意思により、その賛否を決定す
ることになります。ただし、法律に特別の定めがある場合は、
３分の2以上の同意など過半数を超える意思表明が必要とな

る特別多数議決によることになります。
　議決には、議案に応じて様々な呼称があります。一般的
には、条例・予算・意見書・決議などの議案に対する「可
決（⇔否決）」が用いられますが、それ以外に、人事議案に
対する「同意（⇔不同意）」、専決処分についての議案に対
する「承認（⇔不承認）」、決算議案に対する「認定（⇔不
認定）」、請願・陳情に対する「採択（⇔不採択）」、議長・
副議長・議員の辞職に対する「許可（⇔不許可）」などが用
いられます。

　聴覚などに障害のある方が市議会を傍聴す
る際に、手話通訳者または要約筆記者を派遣
します。m事前予約　e無料
　また、盲導犬、聴導犬、介助犬と一緒に傍
聴もできます。
　i議会事務局　総務担当（内線467）

障害のある方障害のある方へのへの傍聴傍聴支援支援
どなたでも傍聴できます

国分寺市議会では、各議員の資産等報告書
と政務活動費の収支報告書を公開しています。
●資産等報告書

政策法務課（内線443）で閲覧ができます。
●政務活動費の収支報告書

 市議会ホームページ、議会図書室、オープ
ナー（行政資料室）で閲覧できます。

資産等報告書と政務活動費の公開資産等報告書と政務活動費の公開
どなたでも閲覧できます

　皆様の行政等に対するご要望は、請願・陳
情として市議会に提出できます。
　具体的な提出方法は市議会ホームページを
ご覧いただくか、調査担当（内線581）にお
問い合わせ下さい。

請願・陳情の提出請願・陳情の提出
どなたでも提出できます

【場所】
本会議：市役所第1庁舎3階　議場
委員会：市役所第1庁舎3階　委員会室

【時間】
午前9時30分から
開始予定

次回の定例会次回の定例会 インターネット動画配信インターネット動画配信

市議会の模様をインターネットで
動画配信しています

どなたでも傍聴できます どなたでも視聴できます

第2回定例会は、

開会予定です。
6 月 3 日 （月）

　第1回定例会の本会議録（全文掲載）は、 
6月３日（月）から市議会ホームページ「会議
録検索システム」で閲覧できます。
※過去の会議録も閲覧できます。
　本会議録：平成元年以降
　委員会記録：平成17年以降

本会議録・委員会記録本会議録・委員会記録
どなたでも閲覧できます

国分寺市議会会議録

　次回の定例会までの間に開催する委員会等
4月16日（火） 議会運営委員会
4月22日（月） 代表者会議
4月23日（火） 建設環境委員会
4月25日（木） 新庁舎建設等特別委員会
4月30日（火） 厚生文教委員会
5月8日（水） 総務委員会
5月30日（木） 代表者会議／議会運営委員会

（4月中の委員会は終了しています）
【場所】市役所第1庁舎3階 委員会室
【時間】午前9時30分から開始予定
詳しくは、市議会ホームページへ

閉会中の委員会等〔予定〕閉会中の委員会等〔予定〕
どなたでも傍聴できます

問い合わせ問い合わせ

●定例会・委員会、動画配信
 ⇒議事担当（内線468）
●請願・陳情
 ⇒調査担当（内線581）
●その他
 ⇒総務担当（内線467）

国分寺市議会事務局
☎（042）325-0111（代表）

FAX（042）327-1426

⃝ライブ中継〈本会議〉
本会議は、ライブ中継でご覧にな

れます。
ＨＰ 検索
1010551

⃝録画配信〈本会議、予算・決算特別委員会〉
　本会議、予算特別委員会、決算特別委員会は、
録画配信でご覧になれます。
【視聴できる期間】開催日のおおむね7日後から
会議録が会議録検索システムに掲載されるまで
※第1回定例会の本会議の動画は６月２日まで

ＨＰ 検索
1000106

上記の詳細は、次の方法で知ることができます。

国分寺市議会公式エックス（旧ツイッター）

本アカウントへのリプライ（返信）、DM（ダイレクトメッ
セージ）には対応いたしかねますのでご了承ください。

https://twitter.com/kokubunji_gikai

市議会公式
エックス

ＨＰ 検索
1000074

https://www.city.kokubunji.tokyo.jp/shigikai
国分寺市議会ホームページ

「日曜議会」を開催しました
　第1回定例会初日の２月22日（木）に、市長から施政方針が発表さ
れ、施政方針に対する各会派等からの代表質問を２月25日（日）に行
いました。
　当日は、インターネット中継でライブ配信を行い、多くの方に代表
質問の様子をご覧いただくことができました。

※当日の模様は、市議会ホームページの動画配信ページから
６月２日（日）までご覧になれます。 こちらから⇒


